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会議の名称 令和３年１０月定例教育委員会

日 時 令和３年１０月７日（木）

午前９時から午前１１時５分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育部部長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 大井雅夫

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課スポーツ係長 近藤一英

文化の家館長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

令和４年度教職員定期人事異動方針（案）について

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告

⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告



-2-

３ 報告事項【非公開】

就学援助認定者数報告

４ その他

議事録署名者

川上委員

議事録

教育長 令和３年１０月定例教育委員会を始めます。

９月に入り、学校内での新型コロナウイルス感染症の拡大が懸念さ

れたため、１校が学級閉鎖、１校が学校閉鎖を行いましたが、その

後拡大することはありませんでした。現在では、緊急事態宣言も解

除されましたので、昨日から小学校４校が修学旅行に行っており、

残りの２校は来週行きます。中学校も２学期に修学旅行や野外活動

などの宿泊行事が予定されています。これまで制限されていた活動

は、感染対策を万全にしながら再開しています。

本日の議事録署名者は、川上委員にお願いします。

それでは、議題に沿って議事を進行します。

教育長職務代理者の指名について、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第１３条第２項において、「教育長に事故があるとき、

又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員がその職

務を行う。」と規定されています。この規定に基づき、１０月１日

付けで羽根委員を職務代理者として９月３０日の細川委員の任期満

了に伴い指名していますので報告します。

それでは、決定承認事項に移ります。令和４年度教職員定期人事異

動方針（案）について、教育総務課から説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 続きまして、後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課か

ら説明をお願いします。

（資料２に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 教育委員会及び関係各課からの報告です。始めに生涯学習課から説

明をお願いします。

（資料７に沿って説明）
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教育長 成人式は、中学校区ごとに実施する予定ですか。

事務局 中学校区ごとに３回に分けて実施する予定です。

委員 参加の形態は実行委員会に任せるかと思いますが、参加するには新

型コロナウイルスワクチンを接種した人と限定をせずに、ＰＣＲ検

査で陰性が証明された人など、様々な方法があるので考慮してほし

いです。

事務局 参加に制限を設ける予定はありません。

委員 愛知県のホームページに公共施設の情報が掲載されていますが、愛

知県のホームページと市の開放事業とはリンクしていますか。

事務局 リンクしていません。

委員 生涯学習情報誌「スマイル」１８ページの大学公開講座は、前回の

冊子にはなかったと思いますが、今回から掲載するようにしたので

すか。

事務局 毎回冊子を作成する際、各大学に照会し、希望があった大学につい

て掲載しています。前回照会したのは年度末になりますが、その頃

は大学で講座の予定が決まっていなかったのかもしれません。

委員 とても興味を引きやすいデザインで、内容もとても面白くなってい

ます。

事務局 職員が全て手作りで作成しています。表紙の写真を風景写真から変

更したり、内容についても吹き出しを追加するなど、様々な工夫を

しています。

教育長 続きまして、平成こども塾から説明をお願いします。

（資料３に沿って説明）

委員 プレーパークの講演会は、現在何人の申込みがありますか。

事務局 ５～６人の申込みがあります。

委員 今年度は事業が中止になったものもあり残念でした。そろそろ次年

度計画を立てる頃かと思いますが、他団体では食に関するプログラ

ムを工夫して実施しているようなので、感染症対策をしながらでき

ると良いかと思います。また、参加者は会員に限ることなく、子ど

もたちが少しでも多く参加できるような工夫をしていただきたいと

思います。

事務局 受け入れ体制の問題もありますが、いただいた意見を参考に取り組

んでいきたいと思います。

教育長 続きまして、文化の家から説明をお願いします。

（資料４に沿って説明）

委員 ９月のイベントは子ども向けのものが多かった印象で、その中に

「おじいさんとランプ」というものがありましたが、新美南吉は小
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学４年生で習いますので、学校でも取り入れられると良いなと思い

ます。また、ながくてアートフェスティバルは、芸術家の支援とい

う側面もありますが、地域活性化にもつながっているのかと思いま

すがいかがでしょうか。

事務局 確かに地域活性化という面もありますし、芸術家が多く住んでいる

長久手ならではの取組だと思います。中央図書館では、愛知県立芸

術大学に協力いただき、プロの作品が間近で見られる良い機会にな

っているかと思います。

委員 このイベントに出展できる作家は、どのように決定しているのでし

ょうか。

事務局 実行委員会で作品を選定しています。

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 雑誌のスポンサーは、市から何か働き掛けをしていますか。

事務局 コロナ禍でなかなか厳しい状況ですが、何度か働き掛けを行ったり

しています。

委員 おはなし会を再開する基準は決めていますか。

事務局 読み聞かせボランティアが中心となって実施しており、その方々の

意見を参考にしながら決定しています。

委員 判断が難しいかと思いますが、どこかで踏み出さないといけないと

思いますので、感染症対策を実施しながら取り組んでいただきたい

と思います。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 葉物野菜の害虫を取り除くのはとても大変です。害虫の混入はあっ

てはいけないことですが、害虫の混入があったということで下処理

済みの冷凍野菜を使用するのはどうかと思いますし、葉物野菜を積

極的に子どもたちに食べてもらいたいです。また、１０月の献立表

をみましたが、卵・乳アレルギーに配慮されており、お米中心の献

立でとても良いと思います。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料８に沿って説明）

事務局 令和３年９月市議会定例会に、遠隔学習のために３,９２７万円の補
正予算を提出しました。内訳としましては、配信用カメラ、ネット

ミーティングシステムのライセンス使用料、授業目的公衆送信補償

金、ルーターに係る費用です。
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委員 教員の長時間勤務で部活動が大きな要因となっています。各市町村

の学校現場でも検討が必要だと感じています。また、遠隔学習につ

いて、ＡＤＳＬなど通信が遅い家庭への対応は何か考えていますか。

それから、今後開催される運動会には、保護者が参加できるように

なりますか。

事務局 運動会には、今のところ保護者１名のみ参加可能としています。

事務局 今回の補正予算では機器購入費と通信費を市が負担することとして

積算しています。現在、まだどのぐらいの家庭が機器を必要として

いるのか不明な点も多いため、来年度以降の対応についてはこれか

ら研究していきたいと考えています。

事務局 部活動については、地域などとの連携の研究が必要であると感じて

います。

委員 他自治体で、タブレットを持ち帰るときに、ケースなどに入れず、

そのままランドセルに入れて帰っているようです。長久手市では、

どのように持ち帰らせていますか。

事務局 本体を保護するケースなどがついていますが、持ち帰り専用のケー

スはありません。学校では、タオルや手提げを用意するよう案内し

ています。

委員 補正予算の金額は、最低限必要な額だったのか教えてください。

事務局 配信に必要な機材は、学年毎と支援学級に１台ということで、小学

校に７台、中学校に４台整備します。実際に現場で使用して様々な

課題が出てくるかと思いますので、まずは一歩進めるための金額で

あると考えています。

委員 ＩＣＴ教育は、コロナ禍により一気に進んだ印象です。コロナ対策

から一歩進んで不登校対策に発展できると良いかと思います。

教育長 他にご意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


